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UNIVERSITA’ DEGLI STUDI DI BARI
FACOLTA’ DI SCIENZE MM. FF. NN.

CONSIGLIO INTERCLASSE IN BIOLOGIA
_________________

VERBALE  DELLA  SEDUTA  DEL  CONSIGLIO  INTERCLASSE  IN 
BIOLOGIA DEL 17 MAGGIO 2011.

Il  giorno 17 maggio  2011,  alle  ore  15,30,  dopo regolare  convocazione 
urgente, si è riunito il Consiglio interclasse in Biologia nell’Aula A dell’ex Istituto 
Botanico per discutere il seguente O.d.G.:

-Comunicazioni;
-Approvazione del verbale della seduta precedente;

1) Offerta formativa per l’a.a. 2011/12;
2) Lauree di vecchio ordinamento: provvedimenti finalizzati a un più agevole 

percorso formativo;
3) Lauree di nuovo ordinamento: appelli d’esame per studenti senza obblighi 

di frequenza, appelli di laurea e valutazione finale;
4) Parere su attività didattica integrativa per dottorandi e assegnisti;
5) Pratiche studenti;
6) Varie.

Presiede il Prof. S. Dipierro, funge da Segretario la prof. N. Archidiacono. 
Alle ore 16 il Presidente, preso atto che sono presenti 1 professore a contratto e 5 
rappresentanti degli studenti, per cui il numero complessivo degli aventi diritto a 
partecipare è  69, preso atto altresì che sono pervenute 21 giustificazioni scritte 
per cui il quorum di validità del Consiglio è 25, constatato che sono presenti 30 
componenti, dichiara validamente costituito il Consiglio e apre la seduta.

L’elenco dei componenti il Consiglio presenti (P), assenti giustificati (G), 
assenti  ingiustificati  (A)  ed  assenti  perché  in  congedo  (C)  è  riportato 
nell’ALLEGATO 1. 

COMUNICAZIONI

Il  Presidente  informa  che  da  pochi  giorni  è  pervenuto  alla  Facoltà  di 
Scienze  il  mandato  di  procedere  alla  istituzione  di  una  laurea  magistrale  per 
l’insegnamento  nella  scuola  secondaria  di  secondo  grado.  La  questione  è  in 
discussione nel collegio dei presidenti  dei consigli  di  classe e interclasse della 
Facoltà. Precisa che per la istituzione non vi sono margini di scelta ma tutto è 
totalmente vincolato dal Ministero, per cui il Preside, data l’urgenza e d’accordo 
con gli uffici competenti,  sta seguendo una procedura accelerata di cui darà le 
dovute spiegazioni in Consiglio di Facoltà.

Il  Presidente  preannuncia  inoltre  che  nelle  VARIE  saranno  incluse 
l’assegnazione dei  tirocini  dell’ultima tornata  e l’aggiornamento del  calendario 
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degli  esami con le  date  relative ai  corsi  tenuti  per la  prima volta  nel  secondo 
semestre.

APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLA SEDUTA PRECEDENTE

Il Presidente pone in votazione il  verbale della seduta del 21-4-2011. Il 
Consiglio lo approva all’unanimità.

1. OFFERTA FORMATIVA PER L’A.A. 2011/12

Il  Presidente  informa  che  la  Commissione  Didattica  è  dell’avviso  che 
l’offerta  formativa  per  l’a.a.  2011-12 resti  invariata  rispetto  a  quella  dell’anno 
precedente. Informa altresì che a livello di commissione didattica di ateneo è stata 
condotta una campagna contro l’attivazione della laurea magistrale in Biologia 
Ambientale (oltre che su altre della Facoltà di Scienze) sulla base di una presunta 
non  rispondenza  ai  requisiti  di  numero  di  studenti  previsti  dal  D.M.  17.  Il 
presidente fa presente a questo proposito che il minimo previsto dal D.M. 17 per 
la classe LM-6 è 8, corrispondente al 10% della numerosità di riferimento della 
classe che è 80, e che gli studenti immatricolati  nell’anno in corso in Biologia 
Ambientale è stato 14. I calcoli fatti dalla sub-commissione presieduta dal prof. 
Palmieri  sono  fondati  su  una  delibera  del  S.A.  dell’aprile  2010,  cioè  molto 
antecedente alla promulgazione del D.M. 17 e da considerarsi pertanto non più 
efficace. Il Presidente ritiene comunque che non dovrebbero esserci problemi per 
l’approvazione dell’offerta formativa da parte del S.A.

Aperta  la  discussione,  il  dott.  La  Piana  si  domanda  come  si  possa 
approvare  l’offerta  formativa  senza  una  certezza  delle  coperture  didattiche.  Il 
Presidente replica che, sebbene la sequenza imposta dal ministero preveda prima 
l’approvazione dell’offerta formativa e poi l’emanazione da parte delle Facoltà dei 
manifesti  con  la  conseguente  copertura  degli  insegnamenti,  la  Commissione 
Didattica ha fatto uno screening dei pensionamenti  fino al  2016 arrivando alla 
conclusione che ancora per quest’anno l’offerta  formativa  si  possa considerare 
sostenibile.  Il  prof.  Cantatore  aggiunge  che  oggi  approviamo  l’attivazione  e 
rinviamo al momento dell’approvazione del manifesto ogni altro discorso legato 
alle  coperture,  ricordando comunque che i  docenti  hanno non solo compiti  da 
rispettare  ma anche doveri  verso gli  studenti.  La  rappresentante  degli  studenti 
Attolico  interviene  per  dichiarare  che  è  interesse  degli  studenti  che  l’offerta 
formativa sia approvata, purché non ci si ritrovi nella stessa condizione dell’panno 
in corso, ragione per cui sarebbe stato meglio se il discorso sulla copertura avesse 
potuto precedere l’approvazione dell’offerta formativa. La prof. Raguso condivide 
la posizione espressa dagli studenti ma ritiene che nei Dipartimenti si provvederà 
a tutte le coperture.

Il dott. Pazzani interviene per dichiarazione di voto dichiarando che voterà 
contro  l’attivazione  della  LM  in  Biologia  Cellulare  e  Molecolare  a  causa 
dell’esclusione del SSD BIO/19 dall’offerta formativa.
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Il Presidente passa quindi alla votazione dell’offerta formativa, ponendo in 
votazione  singolarmente  ciascun  corso  di  laurea  Il  Consiglio  approva  a 
maggioranza  con  l’astensione  di  tre  rappresentanti  degli  studenti  l’attivazione 
della LT in Scienze Biologiche,  della  LM in Biologia Ambientale  e la LM in 
Scienze Biosanitarie. Il consiglio approva altresì a maggioranza con tre astensioni 
e un voto contrario l’attivazione della LM in Biologia Cellulare e Molecolare.

2.  LAUREE  DI  VECCHIO  ORDINAMENTO:  PROVVEDIMENTI 
FINALIZZATI A UN PIÙ AGEVOLE PERCORSO FORMATIVO

Il Presidente informa che la Commissione didattica si è posto il problema 
di  come  mettere  gli  studenti  delle  lauree  triennali  e  specialistiche  di  vecchio 
ordinamento, ormai fuori corso, in condizione di raggiungere la laurea in tempi 
ragionevoli.  Una  possibilità  sarebbe  quella  di  eliminare  almeno  alcune 
propedeuticità, come già fatto in passato per la laurea quinquennale. Il dibattito su 
questo  punto  trova  soprattutto  voci  di  dissenso.  Pertanto,  il  Consiglio  a  larga 
maggioranza respinge la proposta di abolizione delle propedeuticità.

Peraltro,  la Commissione  didattica ritiene che per gli  studenti  di  laurea 
triennale di vecchio ordinamento sia opportuno aumentare il numero minimo di 
esami  superati  prima  di  poter  chiedere  l’assegnazione  di  un  tirocinio  esterno. 
Attualmente tale numero è fissato a 13 ma sarebbe opportuno elevarlo in quanto 
molte volte passa troppo tempo tra l’assegnazione e la laurea dello studente, il che 
lascia bloccati i relatori più del dovuto. Contro l’aumento del numero minimo si 
esprime  la  rappresentante  degli  studenti  Aquilino  secondo  la  quale  l’aumento 
sarebbe  controproducente.  Alla  fine  viene  posto  in  votazione  l’aumento  del 
numero del numero minimo di esami richiesto da 13 a 14. Il Consiglio approva a 
maggioranza con il voto contrario degli studenti (4) e due astenuti.

3.  LAUREE  DI  NUOVO  ORDINAMENTO:  APPELLI  D’ESAME  PER 
STUDENTI SENZA OBBLIGHI DI FREQUENZA, APPELLI DI LAUREA 
E VALUTAZIONE FINALE

Il Presidente ricorda che con questo secondo semestre si chiude il primo 
ciclo  sia  della  laurea  triennale  n.o.  in  Scienze  Biologiche  sia  delle  tre  lauree 
magistrali.  Cessano, pertanto,  per  gli  studenti  degli  ultimi  anni  gli  obblighi  di 
frequenza e quelli di loro che non riusciranno a completare gli studi entro la fine 
di questo anno accademico andranno fuori corso. Si pone quindi il problema di 
dare  agli  studenti  ulteriori  possibilità  di  sostenere  gli  esami.  La  Commissione 
didattica  propone  di  istituire  un  appello  straordinario  per  gli  studenti  senza 
obblighi  di  frequenza  nei  mesi  di  ottobre,  novembre  e  dicembre  nonché  un 
ulteriore appello di laurea triennale nel mese di dicembre. Il Consiglio unanime 
approva.

Il Presidente fa inoltre presente che finora si è ritenuto di non porre alcun 
limite alla presentazione da parte degli studenti triennalisti del nuovo ordinamento 
della domanda di assegnazione della prova finale. Dopo la prima sperimentazione 
la  commissione  preposta  è  dell’avviso  che  si  debba invece  porre il  limite  del 
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superamento di almeno 15 esami curricolari. La proposta trova un ampio consenso 
e viene approvata con la sola astensione di uno studente.

Infine  il  Presidente  pone all’attenzione  del  Consiglio  il  problema  della 
certificazione dell’acquisizione dei 3 crediti di informatica da parte degli studenti 
della laurea triennale in Scienze Biologiche. Egli ricorda che si tratta di crediti 
attribuiti  alle  cosiddette  “altre  attività” per  l’acquisizione  dei quali  gli  studenti 
eseguono al  computer  una serie  di  procedure in autoapprendimento  al  termine 
delle quali non sostengono un esame in senso classico ma eseguono, sempre al 
computer, un test di verifica. Il Presidente, pertanto, propone, di comune accordo 
sia  con la  segreteria  che con il  responsabile  delle  suddette  procedure,  prof.ssa 
Teresa  Roselli,  di  modificare  il  sistema  di  certificazione  dell’acquisizione  dei 
crediti. In definitiva, propone che venga eliminata la verbalizzazione individuale 
del superamento del test e che l’elenco degli studenti che hanno superato il test, 
trasmesso dalla prof. Roselli, venga di volta in volta sottoposto all’approvazione 
del Consiglio interclasse tra le “pratiche studenti” come convalida e come tale 
trasmesso alla segreteria che curerà la registrazione della convalida nella carriere 
degli studenti. Il Consiglio è d’accordo con la proposta e la approva all’unanimità.

4.  PARERE  SU  ATTIVITÀ  DIDATTICA  INTEGRATIVA  PER 
DOTTORANDI E ASSEGNISTI

Il Presidente informa che gli sono pervenute in copia dai dipartimenti di 
Biochimica  e  Biologia  molecolare  e  di  Biologia  proposte  di  attribuzione  di 
compiti  didattici  integrativi  per  assegnisti  e  dottorandi  che  saranno  sottoposte 
all’approvazione della Facoltà di Scienze. Per tutte propone di esprimere parere 
favorevole. Il Consiglio unanime approva.

A  margine  dell’approvazione  il  Presidente  esorta  tutti  a  far  sì  che  la 
collaborazione  di  dottorandi  e  assegnisti  sia  sempre  rivolta  a  tutti  i  corsi  che 
necessitano di collaborazione e non soltanto a quelli di cui sono titolari i rispettivi 
tutors.

5. PRATICHE STUDENTI

Il Consiglio esamina le pratiche studenti elencate nell’ALLEGATO 2 e per 
ciascuna di esse approva all’unanimità il relativo dispositivo di delibera.

6. VARIE

1) Il Presidente chiede al  Consiglio di approvare l’assegnazione di tirocini 
predisposta  dall’apposita  commissione  nonché  l’assegnazione  di  prove 
finali per studenti triennalisti di nuovo ordinamento. Il Consiglio unanime 
approva. (ALLEGATO 3)

2) Il Presidente informa che si è provveduto a integrare il calendario degli 
esami già approvato in data 20-1-2011 con l’introduzione degli appelli e 
commissioni  dei  corsi  che  si  sono  tenuti  per  la  prima  volta  in  questo 
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secondo semestre. A tutti i titolari dei corsi è stata chiesta conferma delle 
commissioni. Il consiglio unanime approva l’integrazione. (ALLEGATO 
4)

Avendo esaurito l’ordine del giorno la seduta è tolta alle ore 18. Tutti i 
dispositivi approvati si intendono immediatamente esecutivi.

Durante  la  discussione  alcuni  consiglieri  si  sono  momentaneamente 
assentati.

                  Il Segretario                                                            Il Presidente
     Prof. Nicoletta Archidiacono                                        Prof. Silvio Dipierro 


